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ЖИТЕЛЕЙ ЖИТЕЛЕЙ 
СОВЬЯКОВ ПУГАЮТ СОВЬЯКОВ ПУГАЮТ 
ВОЛК И СТАЯ СОБАКВОЛК И СТАЯ СОБАК

Жаль,  я не дожило!..

ЗА ДАЛЕКОЕ ЧУДО МИНТРАНСА ЗА ДАЛЕКОЕ ЧУДО МИНТРАНСА 
ВОДИТЕЛИ ПЛАТЯТ КОЛЕСАМИВОДИТЕЛИ ПЛАТЯТ КОЛЕСАМИ

Каждый год приходит весна, и каждый раз она дарит Балабанову огромную лужу на южном въезде в город. Вода 
вымывает потрескавшийся после зимы асфальт и образует на глубине лужи ямы, попадая в которые водители 
пробивают колеса машин. Злость люди вымещают на администрацию города, а там, в свою очередь, разводят 
руками: дорога областная, тратить средства городского бюджета на её ремонт противозаконно.

Водители слышат эти слова с тем же постоянством, что и пробивают колёса в ямах у тоннеля. И поскольку ситуация 
не меняется, свой протест они уже начали вымещать не на далекий минтранс, а на близкую администрацию города.

Cтр. 8Cтр. 8
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Региональный конкурс на лучшую организацию работы представи-
тельных органов муниципалитетов в Калужской области проводится 
ежегодно. Итоги деятельности депутатов за 2023 год Законодатель-
ное Собрание подвело на прошлой неделе, приняв соответствующее 
постановление.

Представительные органы Боровского района часто оказываются 
в числе победителей конкурса. В этот раз высокой оценки региональ-
ные коллеги удостоили Думу города Боровска. Она заняла 2 место 
в группе городских поселений.

Эта трагедия унесла не просто 140 человеческих жизней. Она на-
всегда оборвала будущее погибших, принесла боль их родным и страх 
уцелевшим. Кошмар, который так не хотелось принимать как реаль-
ность, объединил граждан нашей большой многонациональной стра-
ны. В Боровске и Балабанове, как и во многих городах России, поя-
вились стихийные мемориалы —  люди несли на них цветы и детские 
игрушки.

Сейчас, спустя неделю после теракта, каждый из нас вряд ли отпу-
стил мысли о случившемся из своей головы. Мы думаем, обсуждаем, 
анализируем и до сих пор скорбим по погибшим.

Скорбим и надеемся, что нам впредь не придётся объединяться всей 
страной ради скорби.

ПРИЗНАНИЕ

ТРАГЕДИЯ

БОРОВСКАЯ ДУМА СТАЛА БОРОВСКАЯ ДУМА СТАЛА 
ПОБЕДИТЕЛЕМ ОБЛАСТНОГО ПОБЕДИТЕЛЕМ ОБЛАСТНОГО 
КОНКУРСАКОНКУРСА

 24 МАРТА ВСЯ  24 МАРТА ВСЯ 
СТРАНА ПОГРУЗИЛАСЬ СТРАНА ПОГРУЗИЛАСЬ 
В ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНЫЙ ТРАУР В ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНЫЙ ТРАУР 
ПО ПОГИБШИМ В БЕСЧЕЛОВЕЧНОМ ПО ПОГИБШИМ В БЕСЧЕЛОВЕЧНОМ 
И УЖАСАЮЩЕМ СВОЕЙ И УЖАСАЮЩЕМ СВОЕЙ 
ЖЕСТОКОСТЬЮ ТЕРАКТЕ ЖЕСТОКОСТЬЮ ТЕРАКТЕ 
В ПОДМОСКОВНОМ КРОКУС СИТИ В ПОДМОСКОВНОМ КРОКУС СИТИ 
ХОЛЛЕ 22 МАРТАХОЛЛЕ 22 МАРТА

АКТУАЛЬНО

27 марта в Калуге замести-
тель губернатора Васи-

лий Быкадоров и начальник 
УФСБ России по Калужской об-
ласти Сергей Ядыкин провели 
внеочередное совместное за-
седание антитеррористиче-
ской комиссии и оперативно-
го штаба в Калужской обла-
сти. В совещании участвовали 
первый заместитель предсе-
дателя Законодательного Со-
брания региона Виктор Бабу-
рин и главный федеральный 
инспектор по Калужской об-
ласти Игорь Князев.

Рассматривался комплекс до-
полнительных мер по укрепле-
нию антитеррористической за-
щищенности ключевых объек-
тов области и мест массового 
пребывания людей.

Участники совещания по-
чтили минутой молчания па-
мять жертв террористического 
акта, произошедшего 22 мар-
та в  «Крокус Сити Холле» 
в г. Красногорске.

Обращаясь к руководителям 
профильных министерств, ор-
ганизаций и правоохранитель-
ных ведомств, Василий Быка-
доров отметил, что чудовищ-
ный теракт, который произошел 
в Подмосковье, требует от всех 
органов региональной власти 
незамедлительных действий 
для защиты населения.

— Мы обязаны мобилизовать 
все ресурсы, чтобы обеспечить 

безопасность наших граждан. 
На особом контроле должны 
быть места массового пребы-
вания людей, объекты крити-
ческой и социальной инфра-
структуры, —  сказал замести-
тель губернатора.

О готовности сил и средств 
к предупреждению и предот-
вращению террористических 
угроз на совещании доложи-
ли руководители силовых ве-
домств региона.

По итогам обсуждения Ва-
силий Быкадоров подчеркнул, 
что антитеррористическая за-
щищенность ключевых объек-
тов области —  критических, 
образовательных, спортивных, 
культурных, социальных и мест 

массового пребывания людей 
является приоритетом в ра-
боте всех органов власти. Он 
рекомендовал предельно от-
ветственно отнестись к этой 
работе:

— Все места и объекты нужно 
обследовать крайне тщательно, 
проверить работоспособность 
всех систем, ужесточить про-
пуск и досмотр, обеспечить до-
полнительную защиту в случае 
необходимости.

Кроме того, в ходе совеща-
ния был утвержден ряд допол-
нительных мер по обеспечению 
безопасности энергетическо-
го комплекса области, объек-
тов транспорта и транспортной 
инфраструктуры.

БЕЗОПАСНОСТЬ

АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБСУДИЛА ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ ПО ПОВЫШЕНИЮ ОБСУДИЛА ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ ПО ПОВЫШЕНИЮ 
ЗАЩИЩЕННОСТИ ЗНАЧИМЫХ ОБЪЕКТОВ ЗАЩИЩЕННОСТИ ЗНАЧИМЫХ ОБЪЕКТОВ 

Голосование по проек-
там в рамках программы 

«Комфортная среда» в са-
мом разгаре. В первую неде-
лю жители Боровского рай-
она выбирали территории 
достаточно активно. Сейчас 
голосов в «копилку» той или 
иной инициативы добавляет-
ся меньше, но прогресс есть.

На утро 28‑го марта в Бала-
банове лидерство удерживает 
дорожка по улице 1 Мая, кото-
рую поддержало 1983 челове-
ка. В Боровске на этой неде-
ле тоже появился уверенный 
лидер —  второй этап «Тропы 
здоровья к ЦРБ, за который 
выступают 787 человек.

После начала голосования 
самая жесткая борьба была 
в Ермолине. Интрига тут со-
храняется и сейчас, хотя про-
должение благоустройства 
парка в  центре города по-
немногу увеличивает отрыв, 
имея в своем активе 310 го-
лосов. Но и конкурент в виде 
зоны отдыха на улице Совет-

ской отстает не сильно —  278 
голосов.

Интересная ситуация склады-
вается в Кривском, где жители, 
судя по всему, устали выбирать 
одну и ту же территорию каж-
дый год. Очередной этап разви-
тия спортивной площадки пока 
уступает пешеходной дорожке 
на улице Центральной, набрав-
шей 209 голосов.

В  Совьяках без сюрпри-
зов —  с огромным отрывом ли-
дирует тротуар с освещением 
вдоль дома № 5 по улице Наро‑ 
Фоминской в  Митяево. Ему 
предпочтение отдали 372 чело-

века против 89 поддержавших 
идею создания зоны отдыха.

В Ворсино в лидерах спор-
тивная площадка по улице Лы-
скина, за которую проголосо-
вал 391 человек, а в Совхозе 
Боровский уверенно побежда-
ет зона отдыха у пруда в «Моло-
дежном» —  за нее 710 голосов 
против 52 у второго проекта.

Напоминаем, что голосова-
ние идет за проекты, которые 
будут реализованы в следую-
щем году, и продлится до 30‑го 
апреля. Отдать свой голос за по-
нравившийся проект можно на 
сайте «Горсреда».

РЕШЕНИЕ

ЖИТЕЛИ РАЙОНА ПРОДОЛЖАЮТ ЖИТЕЛИ РАЙОНА ПРОДОЛЖАЮТ 
ВЫБИРАТЬ ПРОЕКТЫ НА БУДУЩЕЕВЫБИРАТЬ ПРОЕКТЫ НА БУДУЩЕЕ



3www.pressaobninsk.ru 28 марта 2024 / № 12 (872)

21 марта состоялось очередное заседание 
сессии Законодательного Собрания Ка-

лужской области. На нём депутаты региональ-
ного парламента приняли решения по увеличе-
нию социальных выплат для ряда категорий 
граждан.

ИНДЕКСАЦИЯ ВЫПЛАТЫ КОСНУЛАСЬ ПРИЕМНЫХ 
РОДИТЕЛЕЙ, ОПЕКУНОВ И ПОПЕЧИТЕЛЕЙ. ОНА 
СОСТАВИЛА 4,5%. ТЕПЕРЬ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ 
ПРИЕМНЫМ РОДИТЕЛЯМ СОСТАВЛЯЕТ:

 за воспитание приемного ребенка в возрасте 
до 3 лет —  15979 руб лей;

 за воспитание приемного ребенка в возрасте 
от 3 до 18 лет —  15365 руб лей;

 за воспитание приемного ребенка‑ инвалида 
(в возрасте до 3 лет) —  29290 руб лей;

 за воспитание приемного ребенка‑ инвалида 
(в возрасте от 3 до 18 лет) —  26625 руб лей.
ВЫПЛАТЫ ОПЕКУНАМ И ПОПЕЧИТЕЛЯМ 
УСТАНАВЛИВАЮТСЯ В СЛЕДУЮЩИХ РАЗМЕРАХ:

 на каждого ребенка, находящегося под опекой 
(попечительством) —  8402 руб ля;

 неработающим опекунам —  8402 руб ля на 
каждого гражданина, признанного судом недее-
способным вследствие психического расстройства 
и находящегося под опекой;

 работающим опекунам и опекунам, являю-
щимся пенсионерами, —  2522 руб ля на каждого 
гражданина, признанного судом недееспособным 
вследствие психического расстройства и находя-
щегося под опекой.

Размер денежных средств на содержание 
находящихся под опекой (попечительством) 
детей —  14516 руб лей.

Размер ежемесячной компенсационной выпла-
ты опекунам совершеннолетних недееспособных 
граждан составит 2541 руб ль.

Дополнительные меры соцподдержки на 
2024 год установлены для ряда категорий ме-
дицинских работников, не получающих выплаты 
в соответствии с федеральным законодательством. 
Размер региональных выплат —  от 4500 руб лей 
младшему медицинскому персоналу до 18500 
врачам. Аналогичная мера поддержки действова-
ла и в прошлом году.
ТАКЖЕ УВЕЛИЧЕНЫ ВЫПЛАТЫ СПЕЦИАЛИСТАМ, 
РАБОТАЮЩИМ НА СЕЛЕ, И ЛЬГОТНЫМ КАТЕГОРИ-
ЯМ ГРАЖДАН.

Размер ежемесячной денежной выплаты на опла-
ту жилых помещений и коммунальных услуг специ-
алистам, работающим в сельской местности, а так-
же достигшим возраста 60 лет (для мужчин) и 55 лет 
(для женщин), и тем, кому назначена досрочная пен-
сия по старости, проиндексирован на 4,5%.

Увеличилась и ежемесячная доплата руководи-
телям сельскохозяйственных организаций, достиг-
шим 60 лет (мужчины) и 55 лет (женщины), и тем, 
кому назначена досрочная пенсия по старости или 
страховая пенсия по инвалидности.

Ее размер составляет: 3382 руб ля —  при стаже 
работы от 15 до 20 лет; 5073 руб ля —  для тех, кто 
имеет стаж от 21 до 25 лет; 6764 руб ля —  при ста-
же работы от 26 до 30 лет; 8455 руб лей —  при на-
личии стажа более 30 лет.

На эту же величину проиндексированы выплаты 
многодетным семьям, ветеранам труда, труженикам 
тыла, реабилитированным гражданам участникам 
боевых действий, получившим инвалидность, вдо-
вам и родителям погибших военнослужащих.

ПОДДЕРЖКА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОИНДЕКСИРОВАНЫ 
СОЦИАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫСОЦИАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ

27 марта на калужском заводе компания «Автомобильные тех-
нологии» запустила серийную сборку кроссоверов Citroёn 

С5 Aircross.

Участие в мероприятии приняли заместитель губернатора Влади-
мир Попов, директор по стратегическому развитию ООО «Автомо-
бильные технологии» Павел Безрученко.

ООО «Автомобильные технологии» —  российская независимая 
компания, занимающаяся оптовыми поставками и дистрибуцией ав-
томобилей, запасных частей и компонентов, моторных масел и тех-
нических жидкостей.

С декабря 2023 года при содействии Губернатора и Правительства 
Калужской области компания расширила бизнес и запустила предсе-
рийное производство среднеразмерных кроссоверов в России на за-
воде ПСМА Рус в индустриальном парке «Росва». Производство про-
шло все этапы отладки оборудования, а собранная пилотная партия 
была протестирована на соответствие стандартам качества.

— Сегодня мы запустили серийное производство Citroen C5 
Aircross в России. Наша цель —  расширить выбор для российских 
автолюбителей на рынке, где в основном преобладают автомоби-
ли разных восточных брендов. Мы предлагаем современный про-
дукт высокого качества, с легендарными технологиями и инженер-
ными ноу‑хау известного бренда, которому в этом году исполнилось 
105 лет. На сегодняшний день уровень комфорта в Citroёn можно на-
звать эталонным, а оснащение премиальным. Citroen C5 Aircross име-
ет широкий диапазон потребительских свой ств, характерных для ев-
ропейских автомобилей: высокое качество материалов, превосходная 
плавность хода, точная управляемость, отличная шумоизоляция, вы-
сокий уровень безопасности и надёжности. Принципиальная ориен-
тация на клиента при производстве, продаже и дальнейшем обслу-
живании автомобиля —  безусловный приоритет компании «Автомо-
бильные технологии»!, —  подчеркнул директор по стратегическому 
развитию Павел Безрученко.

Автомобили поступят в салоны официальных дилеров Citroёn в мае 
2024 года, но забронировать можно уже в апреле.

Владимир ПОПОВ отметил:
— Мы имеем следующее: из калужского автопрома у нас 33 пред-

приятия. Это три производителя и 30 поставщиков. Не все еще пе-
резапущены, но большая часть уже работает в хорошем режиме. 
Это произошло потому что, как мы неоднократно говорили, во время 
простоя наших основных трех автопроизводителей удалось своев-
ременно скооперировать предприятия- поставщиков с другими ком-
паниями. На сегодняшний момент открылось хорошее окно возмож-
ностей для поставок, в том числе и на это предприятие.

Губернатор Владислав ШАПША подчеркнул, что задачи по пе-
резапуску калужского автокластера последовательно решаются:
— С Правительством России, Минпромторгом, новыми инвестора-

ми ведем большую работу, чтобы реализовать все планы. И это ка-
сается не только трех грандов нашего автопрома, но и производи-
телей комплектующих. Заказов от российской автомобильной про-
мышленности много.

ПОЕХАЛИ!

В РЕГИОНЕ

Подведены официальные итоги голосо-
вания по выборам Президента России. 

Выступая на заседании сессии 21 марта, 
председатель Законодательного Собра-
ния Геннадий Новосельцев поблагодарил 
всех жителей Калужской области, приняв-
ших участие в голосовании.

— Безусловно, это событие определило 
на ближайшую перспективу жизнь нашего 
государства. Спасибо всем организаторам 
выборов, сотрудникам службы правопоряд-
ка —  ни одного инцидента на избиратель-
ных участках в Калужской области не прои-
зошло. Поздравляю всех с хорошим, серьез-
ным результатом, —  сказал председатель

Напомним, явка на выборах Президен-
та страны составила 77%. Более 76 млн. 
граждан отдали свои голоса за кандидату-
ру Владимира Путина.

ИТОГ

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: «ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ОПРЕДЕЛИЛИ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: «ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ОПРЕДЕЛИЛИ 
НА БЛИЖАЙШУЮ ПЕРСПЕКТИВУ ЖИЗНЬ НАШЕГО ГОСУДАРСТВА»НА БЛИЖАЙШУЮ ПЕРСПЕКТИВУ ЖИЗНЬ НАШЕГО ГОСУДАРСТВА»

КОМПАНИЯ «АВТОМОБИЛЬНЫЕ КОМПАНИЯ «АВТОМОБИЛЬНЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ» ЗАПУСТИЛА ТЕХНОЛОГИИ» ЗАПУСТИЛА 
СЕРИЙНУЮ СБОРКУ КРОССОВЕРОВ СЕРИЙНУЮ СБОРКУ КРОССОВЕРОВ 
CITROЁN С5 AIRCROSS В КАЛУГЕCITROЁN С5 AIRCROSS В КАЛУГЕ
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ГЛОБАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ
Начало весны для дорог всегда яв-

ляется сложным временем. Таяние 
снегов и растущая из‑за этого влаж-
ность вкупе с постоянными темпера-
турными качелями «добивают» мно-
гие проезжие части в районе. А чтобы 
заняться их восстановлением, чинов-
никам приходится ждать более‑ менее 
подходящих погодных условий.

Поэтому «сезон латания асфаль-
та» стартует уже ближе к апрелю. 
И на этой неделе его открыл глава 
администрации Боровского района 
Николай КАЛИНИЧЕВ.

— Погодные условия все еще 
остаются довольно сложными, но 
несмотря на это пришло время уде-
лить внимание нашим дорогам и за-
няться ямочным ремонтом. Г де‑то 
это можно сделать литым асфальтом, 
 где‑то другими методами, но делать 
это надо. У нас с вами есть хорошая 
традиция, что к 1 мая мы большую 
часть дорожных проектов заверша-
ем, давайте не будем её нарушать 
и самые сложные места за апрель 
приведем в порядок, —  отметил Ни-
колай Александрович.

Но не одни лишь ямы беспокоят 
жителей поселений. Параллельно 
с этим в населенных пунктах, рас-
положенных рядом с карьерами, жа-
луются на грязь, которая образуется 
из‑за постоянного движения боль-
шегрузов «забывающих» помыть 
колеса своих фур. На это указыва-
ют, например, в деревнях Машково 
и Загрязье.

Страдают от это-
го, в основном, об-
ластные проезжие 
части, но найти ре-
шение для этого во-
проса непросто. Как 
отметил начальник 
ДРСУ № 5 Федор СЕ-
ЧИН, зачастую, пре-
жде чем выехать на 
основную дорогу, 
машины движутся 
по так называемым 
«технологическим», 

непонятной принадлежности. Г де‑то 
эти проезды выполнены в асфальто-
вом исполнении,  где‑то напротив не-
пролазная «каша», продираясь че-
рез которую даже предварительно 
помытая фура цепляет много све-
жей грязи.

Впрочем куда больше заботит Фе-
дора Николаевича другой нюанс —  
не все водители соблюдают уста-
новленные ограничения. В силу они 
вступили с 25‑го марта, но, напри-
мер, проезжая в 3 часа ночи в этот 
день начальник ДРСУ заметил, что 
далеко не все большегрузы начали 
их соблюдать. Решать этот вопрос 
в районе планируют кардинально.

— Если в этот период карьеры не 
будут отгружать продукцию, то и дви-
жения большегрузов не будет. Я про-
шу моего заместителя по ЖКХ и глав 
администраций у кого на террито-
рии есть такие предприятия, прове-
сти с ними работу. Надо встретиться 
с владельцами лично, переговорить, 
если необходимо —  направить пись-
ма за моей подписью. Найти перевоз-
чиков, которые зачастую из самых 
разных регионов, нереально, а карье-
ры у нас здесь всегда на виду. Если 
сейчас мы не сбережем наши дороги, 
то к маю ездить будет не по чему, —  
подчеркнул Калиничев.

Насколько реально договориться 
с карьерами на подобных услови-
ях —  вопрос сложный, но сама по 
себе идея неплохая. Поскольку, как 
мы все убедились в прошлые года, 
исключить заезда фур в поселения 

у чиновников не получается. Так 
что поиски новых решений —  знак 
положительный.
ПРОЦЕСС ПОШЕЛ

Но вернемся от глобальных вопро-
сов к нашим местным ямам. Больше 
всего жалоб на дороги в прошлую 
неделю пришло из Ермолина. Тут 
жители обращают внимание на со-
стояние улицы Ленина.

В администрации города «кон-
дицией» этого участка тоже недо-
вольны, и на этой неделе там прове-
ли ямочный ремонт, а в перспективе 
местные власти надеются на боль-
шую реконструкцию.

— Смета у нас готова давно, об-
ращение в район тоже отправили. 
Поэтому надеемся, что финансиро-
вание выделят. Объем работ также 
будет зависеть от средств —  в иде-
але хочется отремонтировать весь 
участок до моста, но одна только 
«горка» обойдется в сумму порядка 
10 миллионов, так что прогнозы де-
лать рано, —  отмечает заместитель 
главы администрации города Алек-
сандр ИСАЕВ.

На самом деле, с тем, что участок 
и правда требует к себе внимания, 
не согласиться сложно. С началом 
реконструкции очистных траффик 
увеличился в разы, поскольку для 
работ постоянно нужны материалы, 
а тяжелые грузовики быстро разби-
вают даже новое покрытие.

Также внимание уделили улицам 
Гагарина и Мичурина, а в дальней-

ших планах у администра-
ции отсыпка щебеночных до-
рог на 200 «кубов» щебня. 
Если же говорить о  каких‑то 
новых проектах, то появят-
ся они в этом списке только 
при экономии на торгах или 
дополнительном финансиро-
вании. При таком стечении 
обстоятельств, наиболее ве-
роятным кандидатом под об-
новление станет участок до-
роги в 400 метров до школы 
на улице 1 Мая.

В Балабанове к восстановлению 
проезжих частей тоже приступи-
ли сразу, и начали проводить рабо-
ты еще в понедельник. Как отмечает 
заместитель главы администрации 
города по вопросам ЖКХ Денис ШЕ-
ХОТКИН, в планах у чиновников за-
няться ямами по всему городу.

— В приоритете у нас, конечно же, 
центральные улицы. После того как 
приведем в порядок их, перейдем 
к ямочному ремонту более удален-
ных участков, —  подчеркнул Денис 
Игоревич.

Самым же «больным» местом го-
рода остается тоннель на въезде, где 
как всегда в наличии глубокие ямы, 
да вдобавок скрытые залившей уча-
сток талыми водами. При чем за этот 
отрезок отвечают областные дорож-
ники, а не местные власти.

Схожая ситуация и в Боровске. 
Здесь также, как и в Ермолине пока 
затрудняются говорить о больших 
проектах, по крайней мере, до тех 
пор, как прояснится ситуация с их 
финансированием. Зато в ямочном 
ремонте себе не отказывают.

— Часть работ по улицам уже про-
водится с применением литого ас-
фальта и вторую часть сейчас от-
торговываем. Что касается объемов, 
то ремонт будет везде, где это не-
обходимо, —  отмечает курирующих 
ЖКХ в администрации города Нико-
лай ОСЕЕВ.
БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ

В сельских поселениях ситуация 
традиционно поспокойней. Асфаль-
товых дорог в ведении местных вла-
стей немного, поэтому их планы по 
большей части крутятся вокруг от-
сыпки и грейдировании грунтовых 
проезжих частей. Да и то занимать-
ся этим, скорее всего, будут поз-
же, поскольку снега в деревнях по‑
прежнему хватает, а сыпать щебень 
в снежную кашу —  дело гиблое.

Поэтому сейчас сельские админи-
страции по большей части прово-
дят ситуации, как, например, в СП 
«Асеньевское».

— Сейчас осматриваем, в каком со-
стоянии наши проезжие части, ездим 
по нашим деревням и смотрим, где ре-
монт потребуется в первую очередь. 
Бюджет у нас небольшой, поэтому 
очень важно понимать всю картину, 
прежде чем приступать к работам, —  
отмечает глава администрации посе-
ления Ирина ЖИЛЬЦОВА.

И примерно по такому же пути 
идут и остальные поселения. По сло-
вам главы администрации СП «Вор-
сино» Анатолия КОЛЮКАЕВА, в по-
селении тоже завершают подготовку 
плана по ремонту проезжих частей. 
Основные участки уже наметили, но 
пока к работам еще не приступили.

Ждут, когда окончательно сойдет 
снег и в Совьяках, где сейчас тоже 
занимаются осмотром проезжих ча-
стей и расстановкой приоритетов.

А вот в СП «Кривское» к вопро-
су как всегда подошли основатель-
но. И кроме устранения ямочности 
даже запланировали один большой 
проект.

— К аких‑то откровенно критичных 
участков которым внимание нужно 
немедленно, у нас нет. Поэтому ре-
монтом будем заниматься, когда доро-
ги окончательно просохнут —   где‑то 
в середине апреля приступим. Есть 
у нас и глобальная задача —  большая 
работа предстоит на участке дороги 
в районе ФАПа и храма в Кривском. 
Тут необходимо заложить под доро-
гой ливневки, чтобы не затапливало 
окрестные территории, и полностью 
переделать весь участок —  уложить 
новый тротуар и дорожное покрытие, 
а также создать парковку для посети-
телей медпункта и храма, —  расска-
зывает глава администрации поселе-
ния Эльдар АБАСОВ.

Также уже есть первые планы по 
отсыпке грунтовых дорог в осталь-
ных деревнях —  например в Машко-
во и Шемякино. Но тут фронт работ 
еще пока продолжают корректиро-
вать, поскольку нужно учесть состо-
яние всех проезжих частей и не за-
быть про грядущий паводок.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ДОРОГИ БОРОВСКОГО РАЙОНА ДОРОГИ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
ДОЖДАЛИСЬ ЯМОЧНОГО РЕМОНТАДОЖДАЛИСЬ ЯМОЧНОГО РЕМОНТА

СЕЗОН ЛЕПЁХСЕЗОН ЛЕПЁХ
Конец марта и начало апреля традиционно 
являются сезоном проведения дорожных 
работ. Последствия зимы и весенней распутицы 
в поселениях стараются устранить к майским 
праздникам.
При этом ситуация от поселения к поселению 
разнится —   где-то уже вовсю приступили к латанию 
выбоин и ухабов, а  где-то только составляют планы 
и ждут, когда окончательно сойдет снег.
Не радуют чиновники и  какими-то 
большими и грандиозными проектами, пока 
сосредоточившись именно на устранении 
последствий в рамках возможностей своих 
бюджетов.
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ПИШИТЕ ПИСЬМА
В преддверии 30‑летия област-

ного парламента состоялась тор-
жественная церемония специаль-
ного гашения почтовых конвертов.

Председатель Законодательно-
го Собрания Геннадий Новосель-
цев отметил:

— Сегодня мы вместе с «Почтой 
России» проводим церемонию 
специального гашения конвертов. 
В Законодательном Собрании по-
добное мероприятие проводится 
впервые. Спасибо «Почте России», 
всем, кто причастен к выпуску этой 
почтовой продукции.

50  тысяч конвертов поступят 
в обращение во все почтовые отде-
ления области. Каждый желающий 
сможет отправить письмо в памят-
ном конверте своим родным и близ-
ким в любой уголок страны.

На конверте изображено одно 
из известнейших мест Калуги —  
площадь Старый Торг: здание, 
в  котором ранее располагался 
облисполком и Совет народных 
депутатов, в настоящее время —  
администрация губернатора и За-
конодательное Собрание, памят-
ник «собирателю русских земель» 
Ивану III, на заднем плане —  Ка-
лужская Епархия. Это историче-
ский центр, имеющий непосред-
ственное отношение к  перио-
ду становления и деятельности 
парламента.
АРХИВНАЯ ИСТОРИЯ

В этот же день в Государственном 
архиве Калужской области откры-
лась выставка, посвященная юби-
лею парламента.

В экспозиции представлены до-
кументы из собрания Государствен-
ного архива и личных коллекций 
парламентариев, книги, фотогра-
фии, бюллетени, предметы и дру-
гие материалы.

На торжественном мероприятии 
присутствовали председатель За-
конодательного Собрания Генна-
дий Новосельцев, заместитель гу-
бернатора Карина Башкатова, де-
путат Государственной Думы Ольга 
Коробова, сенатор Российской Фе-
дерации Александр Савин, пред-
седатель Избирательной комиссии 
региона Александр Буков, депу-
таты, представители органов го-
сударственной власти и местного 
самоуправления.

Участников приветствовал Генна-
дий Новосельцев:

— На выставке представлены 
интересные и  важные докумен-
ты, отражающие все периоды де-
ятельности Законодательного Со-
брания —  правопреемника Калуж-
ского областного Совета народных 
депутатов. На фотографиях запечат-
лены люди, которые стояли у исто-
ков формирования регионального 
парламентаризма, принимали Устав 
и  другие нормативно‑ правовые 

акты. Всего за это время было при-
нято около 7 тысяч документов.

Он поблагодарил специалистов 
Государственного архива за помощь 
в подготовке выставки.

— Думаю, выставка будет ин-
тересна не только депутатам 
и  специалистам‑ историкам, но 
и  жителям Калужской области, 

которые интересуются историей 
родного края, —  сказал Геннадий 
Новосельцев.

Начальник управления по делам 
архивов Майя Добычина провела 
экскурсию по экспозиции, расска-
зала об основных вехах станов-
ления и развития регионального 
парламента.

ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ О ВЫСТАВКЕ ПОДЕЛИЛИСЬ ДЕПУТАТЫ ОБЛАСТ-
НОГО ПАРЛАМЕНТА ТЕКУЩЕГО И ПРЕДЫДУЩИХ СОЗЫВОВ.

Первый заместитель председателя Законодательного Собра-
ния Виктор Бабурин:

— Представленные фотографии, материалы и документы под-
робно освещают все этапы формирования областного парламента 
за 30 лет, прослеживается преемственность. Безусловно, это наша 
история! Каждый созыв, каждый депутат —  авторитетные люди, ко-
торые внесли значительный вклад в развитие Калужской области. 
Нельзя не отметить раздел, посвященный сегодняшним событиям —  
специальной военной операции, участию и помощи нашим бойцам 
со стороны депутатов Законодательного Собрания.

Заместитель председателя Законодательного Собрания III и V 
созывов Галина Донченкова:

— В Законодательном Собрании я проработала два созыва, и могу 
сказать, что опыт парламентской деятельности мне очень пригодил-
ся в дальнейшем. Осматривая экспозицию, чувствую свою причаст-
ность к истории парламента. Я благодарна Законодательному Со-
бранию, всем коллегам за совместную работу.

И— Приятно, что работа, проделанная депутатами всех созывов, 
архивируется, запечатлена на фотографиях. В первых созывах мно-
гие вопросы не были регламентированы, поэтому значительное вре-
мя уделялось подготовке документов. Сейчас законодательство со-
вершенствуется, много внимания уделяется текущим задачам, под-
держке участников специальной военной операции, что требует 
активности и сплоченности парламентариев.

Глава городского самоуправления Обнинска, председатель Об-
нинского городского Собрания Геннадий Артемьев:

— Период IV созыва, когда я работал заместителем председателя 
регионального парламента, был интересным и напряженным. Это 
было время вызовов, принимались законы, связанные с развитием 
экономики, созданием кластеров. С удовольствием его вспоминаю. 
Выставка очень интересная. Вызывает гордость все, что сделано Ка-
лужской областью.

Выставка проходит в Калуге (ул. Баррикад, 172, запись по 
телефону: (4842) 705 378).

Увидеть её совершенно бесплатно можно до 14 июня.

К ЮБИЛЕЮ КАЛУЖСКОГО ЗАКСОБРАНИЯ К ЮБИЛЕЮ КАЛУЖСКОГО ЗАКСОБРАНИЯ 
ВЫПУСТИЛИ ПОЧТОВЫЕ КОНВЕРТЫ ВЫПУСТИЛИ ПОЧТОВЫЕ КОНВЕРТЫ 
И ОТКРЫЛИ ВЫСТАВКУИ ОТКРЫЛИ ВЫСТАВКУ

В этом году Законодательное Собрания Калужской области 
отмечает свой 30-летний юбилей. По этому поводу
21 марта состоялось два знаменательных события, 
причастным к которым может стать каждый житель нашего 
региона.
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Небольшой, но востребованный бизнес 
женщины прервал участковый. Он 

пришёл проверить, живут ли по адресу 
регистрации граждане трёх постсовет-
ских республик, которых местная житель-
ница зарегистрировала на своей жилпло-
щади. Оказалось —  нет.

После этого к делу подключились до-
знаватели ОМВД по Боровскому району 
и установили, что за скромные 1,5 ты-
сяч руб лей с 15 зарегистрированных, 
женщина заработала 22 500 руб. и уго-

ловную статью 322.3 («Фиктивная по-
становка на учет иностранного граж-
данина или лица без гражданства 
по месту пребывания в  Российской 
Федерации»).

Свои услуги за почти символическую 
плату жительница района оказыва-
ла через многофункциональный центр, 
где собственноручно заполняла бланки 
уведомления о прибытии иностранного 
гражданина.

Сейчас полиция продолжает расследо-
вание, а бизнес пошёл на дно.

РАССЛЕДОВАНИЕ

Дальнобойщик из Татарста-
на отправится в колонию 

за посягательство на поло-
вую неприкосновенность не-
совершеннолетних в Ворсино.

25  марта Калужский об-
ластной суд вынес приго-
вор —  9 лет колонии строго-
го режима и по 150 тысяч руб‑
лей морального вреда каждой 
из потерпевших. Установлено, 
что летом 2022 года 56‑лет-
ний водитель совершил раз-
вратные действия в отноше-
нии четырех девочек. Найти 
и задержать подозреваемого 
помогли сами дети.

ВОЗМЕЗДИЕ

ПЕДОФИЛА ОТПРАВИЛИ ЗА РЕШЁТКУПЕДОФИЛА ОТПРАВИЛИ ЗА РЕШЁТКУ

Как сообщают правоохра-
нители, 21‑летний житель 

Боровского района обвиняет-
ся в дискредитации Воору-
женных Сил за расклеивание 
листовок.

На них молодой человек 
распечатал QR‑код, считав 
который можно было перей-
ти на сайт, где и опубликова-
на порочащая информация.

Свои распечатки мужчина 
начал расклеивать на стенах 
домов в одном из населенных 
пунктов района. Правоохра-
нители собрали достаточно 
доказательств и передали 
материалы дело в прокура-
туру для выхода в суд.

Такое распоряжение относительно пло-
щади Ленина дал глава администра-

ции района Николай КАЛИНИЧЕВ. Жите-
ли жалуются на грязь и общее состояние 
территории. И Николай Александрович 
это мнение разделил.

— Соглашусь с людьми, поэтому про-
шу главу администрации провести рабо-
ту с теми, кто торгует в центре города. По-
зиция должна быть принципиальной, по-
скольку зайти в эти торговые ряды порой 
просто страшно. Зимой из‑за снега и на-
леди, сейчас из‑за грязи. Никто не убира-

ется, хотя, учитывая плотность объектов, 
навести порядок совместными усилиями 
там было бы очень легко. Нужно погово-
рить с владельцами, чтобы приняли меры, 
организовать там субботник. Это должно 
быть самое чистое место в городе, —  от-
метил Калиничев.

Городские власти с этим утверждени-
ем согласились и обещали принять меры. 
В случае же, если предприниматели от-
кажутся сотрудничать, к ним рекомен-
довали применять самые жесткие меры, 
чтобы обеспечить соблюдение правил 
благоустройства.

КРИМИНАЛ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

БОРОВЧАНИНУ ГРОЗИТ 5 ЛЕТ БОРОВЧАНИНУ ГРОЗИТ 5 ЛЕТ 
ЗА ДИСКРЕДИТАЦИЮ ВС РФЗА ДИСКРЕДИТАЦИЮ ВС РФ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

ВАКАНСИИ

Отдел вневедомственной охраны  
по Боровскому району

Основными условиями
приема на службу являются:

 возраст от 18 
 отсутствие судимости

 наличие не ниже полного
  среднего образования 

 годность по состоянию здоровья

Вам гарантируется:
  ежемесячное денежное содержание в зависи-

мости от занимаемой должности, выслуги и зва-
ния от 53 000 руб лей;

  выплата денежной компенсации за перерабо-
танное служебное время 120 часов;

  ежегодный отпуск из расчета от 40 до 64 ка-
лендарных дней, к отпуску дополнительно вы-
дается премия в размере одного денежного 
содержания;

  сотрудник и члены его семьи имею право на бесплатное медицинское обслужи-
вание в ведомственных лечебных учреждениях;

 возможность получения бесплатного образования в ВУЗах ВНГ и МВД РФ;
 возможность социальной выплаты на покупку или строительство жилья;
 для иногородних —  компенсация за поднаем жилья.
 право выхода на пенсию через 20 лет службы с учетом службы в ВС.

г.Боровск, пер. Текстильный д.6, 2‑й этаж,
тел. 4‑17‑01., сот.  8‑920‑891‑22‑48,  8‑900‑578‑57‑59.

ЖИТЕЛЬНИЦУ БОРОВСКОГО РАЙОНА ЖИТЕЛЬНИЦУ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
ПОДОЗРЕВАЮТ В НЕЗАКОННОЙ ПОДОЗРЕВАЮТ В НЕЗАКОННОЙ 
РЕГИСТРАЦИИ МИГРАНТОВРЕГИСТРАЦИИ МИГРАНТОВ

ЦЕНТР БОРОВСКА ЦЕНТР БОРОВСКА 
ДОЛЖНЫ ПРИВЕСТИ ДОЛЖНЫ ПРИВЕСТИ 
В ПОРЯДОКВ ПОРЯДОК
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ФОТОЭКСПЕРТЫ

На прошлой неделе из СНТ 
«Заря», расположенном в границах 
СП «Совьяки», по сети разнёсся тре-
вожный сигнал: жители заявили, что 
их держит в страхе волк. Животное 
бегает вблизи жилых домов и люто 
воет. Причем, это не тот случай, ког-
да у страха глаза великИ. Сначала 
люди подумали, что это щенок мала-
мута. Вызвали службу отлова.

— Приехала служба по отло-
ву собак и сообщила, что это волк 
и нужна засада, чтобы его поймать. 
И опять тишина. Все перекидывают 
друг на друга, а волк продолжает гу-
лять по СНТ, —  возмущались мест-
ные жители.

Эту версию подтвердили и охот-
ники со стажем. Но она показалась 
неправдоподобной всем, кто не хо-
чет иметь дело с диким животным. 
Даже на районной планерке своё со-
мнение подкрепили тем, что жалоба 
поступила от женщины Москвы, де-
скать, она и в глаза никого не виде-
ла, а крик подняла на всю область.

Что примечательно, в администра-
ции Боровского района смелых по-
смотреть в глаза зверю тоже не на-

шлось. Но у чиновников оказался 
очень веский аргумент в виде мне-
ния министерства природных ресур-
сов Калужской области. По озвучен-
ному в соцсети мнению ведомства, 
не волк это вовсе, а пёс бродячий. 
Такой вывод был сделан… при при-
стальном рассмотрении фотографий.

От себя добавим: фото не идеаль-
ные, метод оценки —  тоже. Но в слу-
чае с нашим министерством Хохули 
вообще не удивляет.
НА ТРОПЕ ВОЙНЫ

Если в истории с волком опреде-
лённости нет ни с одной из споря-
щих сторон, то в ситуации, которая 
стала для деревни Красное опасным 
постоянством, всё просто, понятно 
и бесперспективно.

Вечером 20 марта на Елену Бо-
рисову напала стая бродячих псов.

— Напала стая собак —  7 штук, 
хорошо был перцовый баллончик, —  
рассказала женщина, которой по-
везло больше, чем её коту, которо-
го, по словам женщины, эти собаки 
ранее загрызли.

В прошлом году аналогичная 
история из Красного уже звуча-
ла: бродячие собаки напали на до-

машнего любимца местного жите-
ля, после чего тот пригрозил пере-
йти к крайним мерам, если собак не 
отловят.

Требование не единичное, звучит 
из этой деревни регулярно, посколь-
ку под недобрососедское отноше-
ние со стороны стаи ничейных со-
бак попадают не только домашние 
животные, но и люди. Например, 
в прошлом году стая нападала на 
женщину, которую по счастливой 
случайности отбил проезжавший 
мимо мужчина.

О том, что ситуация с зубастыми 
соседями в Красном усугубляется, 
рассказала Анна Финчем:

— Два года назад в Красном бега-
ло три собаки, сейчас уже двадцать. 
На каждой прогулке встречаем их, 
они агрессивные и всегда пытают-
ся напасть. Я звонила в администра-
цию и просила  что‑то сделать, но 
мне тоже сказали, что собаки чипи-
рованные и поэтому с ними сделать 
уже ничего нельзя. Часть из них жи-
вет на Речной, часть —  на поле на-
верху. У меня две свои собаки и мы 
даже гулять спокойно не можем, что-
бы  откуда‑то из‑за угла на нас не ки-
дались, —  рассказывает Анна.

Чтобы отбиваться, когда животные 
кинутся, надо быть начеку, как Елена 
Борисова —  с перцовым баллончи-
ком, или как другой местный житель, 
скрывший свое имя, но поделивший-
ся фото приспособления, с которым 
он теперь ходит по улице:

— Вот с такой приспособой по де-
ревне теперь хожу. Применять ещё 
не приходилось, но это вопрос вре-
мени. Жаль, что придется остав-
лять подранков. Думаю ещё приоб-
рести охотничью рогатку. Дёшево 
и сердито.

Самое печальное в этой ситуации, 
что органы власти, к которым обра-
щаются жители за помощью, ничего 
сделать не могут. Во всяком случае, 
официально. Закон об ответствен-
ном отношении к животным пред-
усматривает гуманизм: бездомных 
собак разрешено отлавливать (толь-
ко лицензированной организации, 
в Калужской области такая одна на 
все районы), стерилизовать, вакци-

нировать, чипировать и отпускать 
на прежнее место. Повторно чипи-
рованную собаку никто отлавливать 
не будет, следовательно, и вакцини-
ровать от бешенства —  тоже, а про-
филактику опасного вируса необхо-
димо проводить ежегодно.Снижение 
популяции при такой схеме могло бы 
быть закономерным, если бы люди 
ответственно относились к «соба-
чьему» закону и не пополняли стаи 
бездомных хвостатых новыми жи-
вотными, которые три месяца назад 
были милыми пушистыми комочка-
ми, а потом вдруг взяли и выросли, 
став ненужной обузой.

В общем, законный механизм на-
столько гуманен, что собаки с ним 
находятся в большей безопасности, 
чем люди, и псы с клипсой в ухе дер-
жат «на районе» в страхе жителей, 
которым приходится противостоять 
зубастым стаям всеми законными 
и не очень методами.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

Пугалка из далёкого детства «придёт серенький волчок и укусит за бочок» для жителей двух населённых пунктов 
сельского поселения «Совьяки» приобрела реальную перспективу —  пока в СНТ «Заря» боятся бегающего в округе 
волка, в деревне Красное вооружаются от стаи агрессивных собак. И если в первом случае чиновники говорят, что 
у местных плохо со зрением, то во втором просто разводят руками, которые связаны законом об ответственном 
отношении к животным.
Закон этот прорабатывали несколько лет, и в итоге он явил себя положенным на лопатки зоозащитниками. Теперь 
бродячих собак катают туда-сюда —  из района в калужский центр на передержку со стерилизацией и возвращают на 
прежнее место отлова. А люди вооружаются, чем могут, чтобы отбиваться от одичавших и, вероятно, злопамятных 
собак.

ЗУБАСТЫЙ КАПКАНЗУБАСТЫЙ КАПКАН
ПРОБЛЕМА

ЖИТЕЛЕЙ СОВЬЯКОВ ПУГАЮТ ЖИТЕЛЕЙ СОВЬЯКОВ ПУГАЮТ 
ВОЛК И СТАЯ СОБАКВОЛК И СТАЯ СОБАК

 ► Жители д. Красное 
вооружаются —  от стаи бродячих 
собак надо  как-то отбиваться.

 ► Зубастый гость пугает 
жителей СНТ «Заря». Минприроды 
в Калуге считает, что 
бояться не надо.
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КОЛЕСНЫЙ БУНТ
На дороге, ведущей через же-

лезнодорожный тоннель в Бала-
баново, 25 марта несколько во-
дителей пробили колеса —  по-
пали в ямы, скрытые огромной 
лужей. Она появляется в этом 
месте каждую весну (побочный 
эффект от особенности залега-
ния грунтовых вод), и во время 
обильного выпадения осадков 
(итог земляных работ на сосед-
ствующем с дорогой частном 
участке).

Среди пострадавших оказа-
лось Ольга Матросова. Женщи-
на проехала на спущенном ко-
лесе 150 метров, чтобы выехать 
из лужи и встать на обочину для 
экстренной замены «резины». 
Пробитое колесо она планиро-
вала отнести в администрацию 
города:

— Скажу честно, меня это 
очень задело и я это просто так 
не оставлю. Комплект 4 новых 
зимних колес выкинуть и купить 

на следующий сезон новые —  это 
перебор, —  возмущается Ольга.

К своей акции гнева женщи-
на пригласила присоединиться 
и других водители, оставивших 

колеса в  коварных 
глубинах лужи у тонне-

ля, а их уже набралось 
порядочно. Но 27 марта 

колесо у здания админи-
страции Балабанова появи-

лось только одно —  от Ольги 
Матросовой.
Поступок весьма эффект-

ный, его уже оценили лайками 
в соцсетях. Но никакого желае-

мого последствия он не принесёт.
Как известно, дорога горо-

ду не принадлежит, она област-
ная, а минтранс в очередной раз 
поставил на ней крест своим 
ответом:

— Знаем об этой ситуации. 
Вода скапливается там в связи 

с обильным таянием снега. 
К сожалению, из‑за боль-
шого скопления коммуника-
ций вблизи дороги обеспе-
чить там водоотвод сейчас 
нельзя. Для решения си-
туации уже заключен гос. 
контракт на перенос всех 
коммуникаций в этом году. 
В дальнейшем здесь пла-
нируется построить над-
земный путепровод.
КОПИТЕ ДЕНЬГИ

Эскиз новой транспорт-
ной развязки в Балабанове 
в виде эстакады на рисун-
ках смотрится хорошо, а за 
все хорошее, как извест-
но, надо платить. Водите-
ли, проезжающие через 
южные «ворота» города 

платят пробитыми колесами. Но 
что до них минтрансу? Там мыс-
лят глобально, миллионами и до 
потраченных водителями десят-
ков тысяч на новые пары колес 
министерству дела нет. Как, по-
хоже, и на сам проект. Если сле-
довать ответу министерства, то 
надземный путепровод постро-
ят «здесь». Здесь —  это на ме-
сте действующего ныне тоннеля, 
который в области и районе всё 
чаще называют скотопрогонни-
ком. Но согласно проекту эста-
када пройдет в другом месте —  
в районе бывшего железнодо-
рожного переезда напротив ТЦ 
«Сказис». А работы по водоотве-
дению у тоннеля проводят, что-
бы его не затапливало впослед-
ствии, так как после открытия 
эстакады тоннель станет пеше-
ходным. Все это есть в проекте бу-
дущих преобразований, связан-
ных с расширением трассы М‑3, 
но минтранс такие детали не бес-
покоят. А все потому, что сроков 
строительства этой эстакады, на 
которую минтранс делает ставку, 
как на спасение утопающих, не 
знают даже в кабинете этого ве-
домства. Так что, сколькими коле-
сами водители заплатят за свет-
лое будущее, предсказать слож-
но. А «скотопрогонник» отлично 
характеризует отношение к лю-
дям, которым опять предлагают 
потерпеть во имя  чего‑то там, но 
это не точно.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ЗА ДАЛЕКОЕ ЧУДО МИНТРАНСА ЗА ДАЛЕКОЕ ЧУДО МИНТРАНСА 
ВОДИТЕЛИ ПЛАТЯТ КОЛЕСАМИВОДИТЕЛИ ПЛАТЯТ КОЛЕСАМИ

Каждый год приходит весна, и каждый раз она дарит Балабанову огромную 
лужу на южном въезде в город. Вода вымывает потрескавшийся после зимы 
асфальт и образует на глубине лужи ямы, попадая в которые водители 
пробивают колеса машин. Злость люди вымещают на администрацию 
города, а там, в свою очередь, разводят руками: дорога областная, 
тратить средства городского бюджета на её ремонт противозаконно.
Водители слышат эти слова с тем же постоянством, что и пробивают 
колёса в ямах у тоннеля. И поскольку ситуация не меняется, свой 
протест они уже начали вымещать не на далекий минтранс, а на 
близкую администрацию города.

Жаль,  я не дожило!..
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ЖКХ

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Зачастую у подобных вопиющих 
случаев мусорного коллапса есть 
логичная причина. Например, пару 
лет назад на слуху у всего района 
была контейнерная площадка неда-
леко от деревни Деревеньки. Распо-
ложенные у дороги баки перепол-
нялись буквально за пару дней, 
и мусор начинал покрывать собой 
территорию вокруг.

Происходило это из‑за «удачного» 
расположения участка —  им удобно 
было пользоваться не только мест-
ным жителям, но и проезжающим 
мимо дачникам. Из‑за этого объемы 
ТКО превышали все мыслимые про-
гнозы. Решить проблему удалось 
только кардинальной мерой —  тер-
риторию закрыли для проезда и про-
хода, а контейнерную площадку пе-
ренесли в другое место.

Действовать ана-
логично в Кривском 
нельзя, тут баки рас-
положены букваль-
но в центре населен-
ного пункта —  рядом 
жилые дома, детский, 
сад, да и сама администрация по-
селения тоже неподалеку. Может 
быть, густонаселённость терри-
тории тоже играет свою роль, но 
с другой стороны, в подобных же 
условиях существует много пло-
щадок по всему району, и столь 
печальной картины на них не 
наблюдается.

По словам местных жителей, эта 
беда для них превращается в обы-
денность, и в подобном состоянии 
контейнерная площадка пребывает 
достаточно часто. С этой проблемой 

они обра-
щ а л и с ь 
к местным 
властям, 
главе Бо-
ровского 

района Анатолию 
БЕЛЬСКОМУ, но никаких перемен 
так и не увидели. Сейчас уставшие 
от подобного соседства кривчане 
готовят обращение к депутату Зак-
собрания Сергею КОНДЮРИНУ в на-
дежде, что хотя бы в области пар-
ламентарии смогут найти управу на 
экспансию мусора.

Назвать эту картину другим сло-
вом, и правда, сложно. Отходы по-
крывают территорию вокруг баков 
и даже частично лезут на дорогу, 
мешая проезду автомобилей.

При этом, зная непростые отно-
шения чиновников и «КРЭО», мож-

но не сомневаться, что позиция 
у экологического оператора в дан-
ном случае будет точно такая же, 
как и везде: их мусор лежит в кон-
тейнерах, а все что за пределами 
площадки —  головная боль муни-
ципалитета. Так что, наводить по-
рядок придется администрации по-
селения, которая и не отказывает-
ся от этого дела, но просит жителей 
немного подождать.

— Контракт на вывоз несанкцио-
нированных свалок у нас отыгран, 
подрядчик готов взяться за работу, 
когда будут более благоприятные 
погодные условия. Провести уборку 
и вывезти мусор планируем до кон-
ца этой недели или в начале следую-
щей, —  отмечает глава администра-
ции СП «Кривское» Эльдар АБАСОВ.

В общем, из мусорного плена жи-
телей освободят, но вопрос никуда 

не денется. Если подобная картина 
здесь не является  чем‑то из ряда 
вон выходящим, то чиновникам 
явно необходимо скорректировать 
график вывоза отходов с участка, 
чтобы в будущем избегать подоб-
ных коллапсов.

Проблема лишь в том, что вся 
работа по вывозу ТБО завязана 
на куче разных нюансов —  часто-
та вывоза, качество уборки, состо-
яние самой площадки, насколько 
ответственно к своим обязанно-
стям подходит чиновник и перевоз-
чик, а также сами жители окрест-
ных домов. И если  где‑то в этом 
перечне случается провал, то вы-
вози отходы хоть каждый день —  
рано или поздно коллапс все рав-
но вернётся.

 ► Степан ФЕДОРОВ

Ситуация с вывозом мусора в Боровском районе  чем-то напоминает 
«качели». Бывают периоды, когда в поселениях все 
спокойно, вывозят отходы по графику, а стихийные 
свалки сходят на нет. Но на смену этому затишью 
обязательно приходит  какой- нибудь яркий случай 
провала с вывозом отходов.
Причем, происходит это каждый раз в разных 
местах. И проблема «всплывает» то в Боровске, то 
в Асеньевском, то в Балабанове.
В этот раз в центре внимания оказалось Кривское, где 
бытовые отходы вышли за пределы контейнерной 
площадки посреди деревни, заставляя местных 
жителей бить тревогу и искать помощи во всех 
инстанциях.

ПЕРВЫЕ «ПОДСНЕЖНИКИ»ПЕРВЫЕ «ПОДСНЕЖНИКИ»
ЖИТЕЛИ КРИВСКОГО НЕГОДУЮТ ЖИТЕЛИ КРИВСКОГО НЕГОДУЮТ 
ИЗ-ЗА СВАЛКИ В ЦЕНТРЕ ДЕРЕВНИИЗ-ЗА СВАЛКИ В ЦЕНТРЕ ДЕРЕВНИ

Такое явление, как весеннее по-
ловодье, Боровский район пе-

реживает каждый год. Учитывая 
количество снега, выпавшего за 
зиму, подъем уровня воды ожида-
ется довольно серьезный.

И, по прогнозам чиновников, в ак-
тивную фазу паводок должен всту-
пить уже на этих выходных.

— В понедельник наблюдался 
рост уровня воды, но благодаря 
ночным морозам во вторник и сре-
ду, в наших малых реках вода, на-
оборот, пошла на спад, что нам по-
могло. С Протвой ситуация другая —  тут 
вода «подпирает» со стороны Обнинска, 
и уровень растет. Ориентировочно на-
чаться паводок должен на этих выход-
ных, поскольку обещают потепление, 
в том числе и в ночное время, —  отметил 
заместитель главы администрации Боров-
ского района Алексей СТЕПАНОВ.

А между тем в поселениях проводят 
последние приготовление перед ударом 
стихии. В деревне Аграфенино, которую 
можно считать самой «медийной» жерт-
вой разлива воды, уже установлен пост 
спасателей. Пока сотрудники МЧС дежу-
рят на пожарной машине, но в скором 
времени должны прибыть и их калужские 
коллеги с лодкой.

Еще одна жертва паводка про-
шлых лет —  подвесной мост, свя-
зывающий деревню Новомихай-
ловское с Совхозом Боровский. 
За ним присматривают сразу два 
поселения, и тут давно сложилась 
традиция выходить и проводить 
работы на переправе совместно.

Так случилось и в среду, 27‑го 
марта. Главы администраций СП 
«Кривское» и СП «Совхоз Боров-
ский» Эльдар АБАСОВ и Андрей 
БУДЮК вместе со своими сотруд-
никами, депутатами и неравно-
душными жителями вышли, что-

бы подготовить мост к подъему воды.
— Вкопали поглубже якоря, протя-

нули дополнительные тросы от опор. 
Продумать  что‑то еще здесь уже 
сложно, поэтому надеемся, что этих 
мер хватит для того, чтобы мост пе-
режил паводок, —  отмечает Эльдар 
Абасович.

НАЧЕКУ

ПАВОДОК ПРИДЁТ В БЛИЖАЙШИЕ ВЫХОДНЫЕПАВОДОК ПРИДЁТ В БЛИЖАЙШИЕ ВЫХОДНЫЕ
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РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» «ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, 
УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требования к кандидату: имеющее или получающее 
(заочно) высшее юридическое образование

Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 

   МОНТАЖНИК   МОНТАЖНИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

Требуются квалифицированные специалисты:Требуются квалифицированные специалисты:

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

    ДОХОД: ДОХОД: 
Конкурентный уровень зарплаты.  
Премирование 

    СТАБИЛЬНОСТЬ:СТАБИЛЬНОСТЬ: 
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость

    РАЗВИТИЕ:РАЗВИТИЕ: 
Погружение в профессию 
на рабочем месте. Наставничество

    КОМФОРТ: КОМФОРТ: 
Удобный график. Доставка на ра-
боту и обратно. Вкусные обеды

    ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: 
Регулярные медосмотры. Медпункт. 
Профилактика

    ЗАБОТА: ЗАБОТА: 
Социальные выплаты. Программы 
поддержки молодежи

  8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55  kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

КАЛЕЙДОСКОП
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Обучение на рабочем месте. 
Стабильная зарплата.
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Идею создания такой органи-
зации поддержала глава ад-

министрации Боровска Анжелика 
Бодрова, и 25 марта Обществен-
ный Совет создали.

У руля встала Светлана Гален-
кова —  глава города. Сопред-
седателем выбрали Ольгу Да-
новскую, хорошо известную по 
программе «Комфортная го-
родская среда» —  именно её 
архитектурно‑ ландшафтное бюро 
«Садорье» является проектиров-
щиком большинства обществен-
ных пространств, которые появи-
лись не только на севере Калуж-
ской области по федеральной 
программе благоустройства на-
селённых пунктов.

Уже на первом заседании Со-
вета его участники поставили пе-
ред собой высокую планку задач. 
В них вошла консолидация мест-
ных органов власти с представи-

телями бизнеса для развития ту-
ристической инфраструктуры —  
одной из главных составляющих 
для надёжного якоря многоднев-
ных туров в город. Также реши-
ли разработать единый стилевой 
дизайн‑код мест туристического 
притяжения и всего городско-
го пространства. В списке задач 
создание переправ, соединяю-
щих, жилые районы и туристи-
ческие точки, которые позволят 
повысить качество экскурсион-
ного обслуживания и сформиро-
вать новые маршруты. Подумают 
и над направлениями продвиже-
ния Боровска. В этом должны по-
мочь тематический буклет и брен-
ды, благодаря которым древний 
город станет интересен и узнава-
ем у путешественников.

Ольга Дановская представила 
Совету модель развития туризма 
в Боровске, базирующуюся на ос-
новных положениях Концепции 

сохранения и развития комплек-
са исторической застройки горо-
да, рассчитанную до 2023 года.

— Сутью Боровска является 
его история и историческая за-
стройка, и в этой связи перспек-
тивная туристическая инфра-
структура раскроет значение, 
эстетику и подлинность эпохи, —  
считает Ольга Дановская.

На первом заседании Сове-
та участники отличились актив-
ностью и заинтересованностью 
взятого курса.

На базе Совета они уже запла-
нировали создать Центр компе-
тенции по вопросам развития 
туризма и наметили несколько 
мероприятий для продвижения 
своей идеи.

Давая «добро» на формирова-
ние такого общественного объ-
единения, глава администрации 
города Анжелика Бодрова рас-
считывает на хорошую отдачу.

— Надеюсь, работа Сове-
та принесёт нам привлечение 
большего количества туристов 
и общее развитие города. Для 
этого очень важна обратная 
связь, чтобы мы строили свою 
работу, опираясь на интересы 
наших гостей и свои возможно-
сти. Боровск хорошо известен, 
как город с богатой православ-
ной историей. Но у  нас есть 
и множество других направле-

ний, есть интересные и даже 
уникальные музеи, места отды-
ха, которые несомненно заинте-
ресуют путешественников и по-
зволят поднять экономику этих 
туристических точек на более 
высокий уровень. Мне очень хо-
чется, чтобы благодаря усили-
ям Общественного Совета имя 
Боровска гордо звучало рядом 
с другими знаменитыми города-
ми России.

НАЧАЛО

РАЗВИВАТЬ ТУРИЗМ В БОРОВСКЕ БУДЕТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТРАЗВИВАТЬ ТУРИЗМ В БОРОВСКЕ БУДЕТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


